ber Bekanntmachung jener Biffern bis zu ihrer allgemeinern Bekanntwerdung und Unnahme nicht in

Doch Weibler (S. 17 ff.) will zu seiner Zeit auch ben dem D. Köler zu Altorf am Schlu Tulche bes ersten Theils einer Handschrift, die das geometrische Werk des Boethius enthält, der zu A. K ne sange des 6ten Jahrhunderts Consul in Rom war und als solcher 524 enthauptet wurde. — Zahlzie island chen gefunden haben, welche mit unsern arabischen die größte Aehnlichkeit besitzen, und er ist auch der die Meinung, daß diese Boethischen Zahlzeichen \*) die Araber angenommen hätten und manchen Geleh wirden und Künstlern jener Zeit (also zu Ansange des 6ten Jahrhunderts) nicht unbekannt gewessen Innahme einer allgemeinern Berbreitung im Wege gestanden haben möchten.

Allein wie sehen jene sogenannten Boethischen Ziffern auß? Mit Ausnahme ber 1, ben sehr mussim wie gewöhnlichen arabischen Ziffern, auch wenn wir sie uns in sehr roher Form denken wollten, verschie sichluschen, wie dieß die der Weidlerschen Abhandlung vorgedruckte Tabelle, und auf berselben N. II. zur usterchte Linie, oben steht. Auf diese Weise läßt sich denn wieder fragen: mögen also wohl und kön nickten, der Geschichte zu Folge, jene gewöhnlichen arabischen Ziffern, die an dem angezeigten kupfernes und Sarge angebracht sind, auß jener Zeit selbst sen, die damit bezeichnet wird? \*\*)

Es ist, zufolge der ben Weidlern selbst angeführten Bedenklichkeiten in dieser Sache, für di bistorische Kritik überaus wichtig und sehr zu wünschen, daß erneute genaue Untersuchungen und

- \*) Dieser Biffern bediente man fich auch icon, nach der ansbrudlichen Erflärung des Boethius, buid bie befannte verschiedene Stellung (von der Rechten jur Linken) an.
- (Beit. f. die eleg. Welt, Jahrgang 1812. N. 48. G. 380.) die Jahrgahl 1308 mit arabie ichen Biffern unter einem Gemälbe in Schweidnis siebend, sehr bedenklich. Die merkwürs whige Jahrgahl, sagt er, ist mit arabischen Biffern geschrieben ein schlimmer Umfand, da in meiner Angelegenheit.

rable

ranga.

nais